



“La educación no debe ser excluyente”, dice en reunión con la Anuiés

AMILO: el gasto a universidades se ajustará a inflación

● Pondrá en marcha programas en respaldo a la enseñanza superior

● El objetivo es “un equilibrio entre la cobertura y la calidad”

● Estima una inversión de \$35 mil millones para planes de becas

● La desigualdad nacional dificulta la ampliación de la matrícula: Valls

EMIR OLIVARES Y LAURA POY / P 3

Peña: México, entre principales exportadores de agroalimentos

● Estima que las ventas rebasarán 35 mil millones de dólares este año

● “El monto es superior a ingresos petroleros, de remesas y de turismo”

ROSA ELVIRA VARGAS / P 6

Obeso: quienes acusan a curas pederastas, con cola que les pisen

● “Deberían tener tanta pena”, manifiesta el cardenal veracruzano

● Mostró su renuencia a tocar el tema: “vengo contento a hablar de cosas bellas, no de problemas”

EIRINET GÓMEZ / P 36

Caos por una tromba en el valle de México; dos muertos



▲ El fenómeno azotó la tarde de ayer varias delegaciones de Ciudad de México y cinco municipios del oriente mexiquense. Se reportó la suspensión momentánea de operaciones en el aeropuerto internacional, así como inundaciones en vialidades primarias e

instalaciones del Metro, congestión vehicular por varias horas y caída de árboles. En Chimalhuacán (imagen) se formaron corrientes que causaron el deceso de dos personas y arrastraron una decena de vehículos. Foto tomada de Twitter. DE LA REDACCIÓN / P 31 Y 33

Anticipa S&P “pragmatismo” económico en el nuevo gobierno

● Habrá un giro en el entorno de negocios del país, prevé la calificadora

● Quizás se fortalezca el papel del Estado, pero sin caer en “populismo”

ROBERTO GONZÁLEZ A. / P 5

Aplazan un día la entrega del dictamen sobre el NAICM

● Jiménez Espriú: se recibieron informes de organismos aeronáuticos

● Adelanta que habrá replanteamiento del tema

E. MÉNDEZ Y F. MARTÍNEZ / P 4



ANÁLISIS DE STANDAR AND POOR'S

El cambio de gobierno puede trazar el rumbo para la próxima década

Espera una política fiscal cautelosa que evite grandes desequilibrios; descarta giro antimercado o populista

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

El cambio de gobierno en México, el próximo primero de diciembre, anticipa "un punto de inflexión político y económico que podría trazar la dirección que tomará el país en la siguiente década", consideró Standard and Poor's Global Ratings (S&P).

La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y el inicio de una nueva administración federal modificarán el entorno de negocios en México, apuntó la firma calificadora. Las empresas mexicanas tendrán que

ser más flexibles para ajustarse a la política económica del nuevo gobierno, al tiempo que seguirán expuestas a otros riesgos domésticos e internacionales, añadió.

A partir de los anuncios realizados hasta ahora, S&P consideró que el pragmatismo es una de las características que tendrá el próximo gobierno. "La nueva administración probablemente fortalezca el papel del Estado en temas económicos, pero sin llevar a cabo un cambio sustancial hacia políticas antimercedo o populistas", comentó la firma financiera.

"Esperamos que la política fiscal siga siendo cautelosa y que evite grandes desequilibrios", y que dé continuidad a las políticas monetaria y cambiaria (la primera es responsabilidad del Banco de México y la segunda del propio banco central y la Secretaría de Hacienda).

"El pragmatismo será importante para mantener el crecimiento económico y los fuertes vínculos económicos de México con Estados Unidos", añadió.

Después de varios años de caída en la inversión pública, S&P destacó que las propuestas presentadas por Andrés Manuel López Obrador buscan aumentar la inversión en obra pública e infraestructura, así

como mayor desarrollo del sector de la vivienda; incrementar el ingreso familiar que estimule el consumo privado; afrontar la corrupción y fortalecer el marco legal; además de abordar los problemas de seguridad pública en el país.

Durante su campaña presidencial, López Obrador expresó su escepticismo respecto de la apertura del sector de energía de México a empresas privadas desde 2013, así como hacia la construcción del Nuevo Aeropuerto de Ciudad de México, recordó S&P.

Sin embargo, en opinión de la calificadora, el desarrollo del sector de energía, que podría ser la principal fuente de inversión privada, impulsaría el crecimiento del producto interno bruto, la creación de empleos y los ingresos del sector público.

"En nuestro escenario base no vemos grandes cambios en la estrategia energética del país en el corto plazo", planteó. Consideró que el nuevo gobierno tendrá incentivos para aprovechar la flexibilidad derivada de la reforma energética para atraer inversión privada al sector. Además, consideró poco probable que el país elimine la actual estrategia para incrementar la generación de energía con el uso de

gas importado de Estados Unidos en el corto plazo.

Por otra parte, las propuestas para incrementar la capacidad hidroeléctrica y el compromiso de continuar con el desarrollo de fuentes alternativas de electricidad deberían traducirse en nuevas oportunidades de inversión en el sector, indicó S&P.

López Obrador ha señalado la dependencia de México de la importación de gasolina de Estados Unidos

como una preocupación. Aunque la nueva administración podría reconsiderar los planes existentes para la integración de energía con Estados Unidos; particularmente, el nivel de importación de productos de petróleo refinado, tendría que analizar la significativa inversión y el potencial rendimiento de las inversiones, involucrada en el desarrollo de la nueva capacidad de refinación con el propósito de reducir la dependencia energética, dijo.



Las empresas nacionales tendrán que adaptarse a las nuevas políticas